

Prix d'excellence en architecture 2023

Les finalistes pour le Prix du public dévoilés

Montréal, le 15 mars 2023 – L'Ordre des architectes du Québec a dévoilé aujourd'hui les 21 projets architecturaux finalistes pour l'obtention du Prix du public des Prix d'excellence en architecture. Le public peut dès maintenant découvrir les projets qui ont retenu l'attention du jury et voter pour son projet coup de cœur : www.oaq.com/prix2023-vote. La période de vote s'étend jusqu'au 30 mars 2023 inclusivement.

Le projet qui aura obtenu la faveur populaire sera honoré le 21 avril prochain lors du gala annuel de l'Ordre, qui se déroulera à Montréal, au Salon Richmond. Événement phare pour la communauté architecturale, ce gala sera aussi l'occasion de décerner des prix attribués par un jury à des architectes et à leur clientèle pour leur contribution remarquable à la qualité de l'environnement bâti. Des distinctions seront également remises à quatre personnes ou organisations qui contribuent de façon exceptionnelle à la réalisation d'une architecture distinctive et de qualité.

Les Prix d'excellence en architecture sont une occasion privilégiée pour l'Ordre de sensibiliser les Québécoises et les Québécois à la qualité architecturale et au rôle de l'architecte dans la conception de milieux durables, fonctionnels et inspirants.

Le jury des Prix d'excellence en architecture 2023 est présidé par l'architecte et urbaniste Renée Daoust, associée principale, Daoust Lestage Lizotte Stecker. Laure Waridel, écosociologue, professeure associée à l'Institut des sciences de l'environnement de l'UQAM et chroniqueuse au *Journal de Montréal* a été invitée à titre de représentante du public. Le jury est également composé des architectes Isabelle Beauchamp (Blouin Tardif Architectes), Rami Bebawi (KANVA Architecture) et Vladimir Topouzanov (Saia Barbaresse Topouzanov architectes).

Nouveauté 2023 : abolition des catégories

Afin de favoriser la mise en candidature de projets plus modestes ou plus difficiles à catégoriser et dans le but de permettre l'éligibilité d'un plus grand nombre de projets, le comité des Prix de l'OAQ a pris la décision d'abolir les catégories de prix. Les candidatures ont ainsi été évaluées dans leur ensemble, en fonction de critères qui reflètent notamment la vision en transition socioécologique de l'OAQ.

À propos des Prix d'excellence en architecture

Décernés depuis 1978 par l'Ordre des architectes du Québec, les Prix d'excellence en architecture visent à reconnaître et à mettre en valeur les réalisations des architectes d'ici. Autrefois remis aux deux ans, ces prix sont attribués annuellement depuis 2019.

À propos de l'Ordre des architectes du Québec

L'Ordre des architectes du Québec est un ordre professionnel dont la mission est d'assurer la protection du public. À cette fin, il contrôle l'accès à la profession d'architecte et en régit l'exercice au Québec. Dans le cadre de son mandat, l'Ordre s'intéresse à toute question d'intérêt pour la profession ou de nature à influencer sur la qualité de l'architecture et du cadre bâti. L'OAQ compte à ce jour près de 4 600 membres et plus de 1 200 stagiaires.

– 30 –

Source : Ordre des architectes du Québec

Renseignements : Geneviève King-Ruel, conseillère aux relations publiques

gkingruel@oaq.com | 514 582-9692



Liste des projets soumis au vote du public

Projet | Architecte | Région

Métamorphose de l’Insectarium <ul style="list-style-type: none">▪ Kuehn Malvezzi, Pelletier De Fontenay, Jodoin Lamarre Pratte architectes en consortium▪ Montréal	Esplanade Tranquille – Quartier des spectacles <ul style="list-style-type: none">▪ Les architectes FABG▪ Montréal
Bibliothèque Donalda-Charron <ul style="list-style-type: none">▪ Atelier TAG et NEUF architect(e)s en consortium▪ Outaouais	Vivre 1 <ul style="list-style-type: none">▪ ACDF Architecture▪ Montréal
Rénovation du Centre culturel Desjardins <ul style="list-style-type: none">▪ Atelier TAG▪ Lanaudière	Les Studios du PAS <ul style="list-style-type: none">▪ L. McComber en collaboration avec Inform▪ Montréal
Nouveau centre sportif et culturel du Collège Notre-Dame <ul style="list-style-type: none">▪ ACDF Architecture▪ Montréal	MB <ul style="list-style-type: none">▪ Studio Jean Verville architectes▪ Montréal
Clinique dentaire Saint-Charles <ul style="list-style-type: none">▪ Studio Jean Verville architectes▪ Montérégie	Les Interstices <ul style="list-style-type: none">▪ la Shed architecture▪ Montréal
Collège Durocher <ul style="list-style-type: none">▪ Atelier Pierre Thibault▪ Montérégie	Maison Carlier <ul style="list-style-type: none">▪ yh2 - yiacouvakis hamelin architectes▪ Montréal
Agrandissement du cégep Gérald-Godin <ul style="list-style-type: none">▪ EVOQ Architecture▪ Montréal	Maison Jeanne-Mance <ul style="list-style-type: none">▪ la Shed architecture▪ Montréal
Complexe des sciences – Campus MIL <ul style="list-style-type: none">▪ Menkès Shooner Dagenais LeTourneux, Lemay, NFOE Architectes▪ Montréal	Alma 24 <ul style="list-style-type: none">▪ Maria José Benech, architecte▪ Saguenay–Lac-Saint-Jean
École primaire Stadacona <ul style="list-style-type: none">▪ Conception Jérôme Lapierre Architecte en collaboration avec Lab-École, réalisation ABCP architecture▪ Capitale-Nationale	Restauration des serres patrimoniales de Westmount <ul style="list-style-type: none">▪ Affleck de la Riva, architectes▪ Montréal
Institut Quantique <ul style="list-style-type: none">▪ Saucier + Perrotte architectes▪ Estrie	Locaux Emerson-Verdant <ul style="list-style-type: none">▪ yh2 - yiacouvakis hamelin architectes▪ Montréal
Siège social de la CNESST <ul style="list-style-type: none">▪ Coarchitecture LemayMichaud▪ Capitale-Nationale	